
五年一貫修讀心得與建議 

教行四 49987002 洪麗君 

※心得： 

在進入大學階段前，修讀碩士學位並不再我的人生規劃中，我認為修

讀碩士學位要花費額外的時間與金錢，自身對研究的興趣也不大，再加上

就讀本系後，修讀國小學程，畢業後，也需到教學現場實習，在時間與金

錢的壓力下，讓我對碩士學位更加卻步。 

但在大三時，系上請學長姐到班上分享 3+2五年一貫計畫，聽完學長

姊分享以及參考學長姐準備的審查資料，發現申請五年一貫計畫並不困難。

只需將大學部的卷宗夾稍加整理，備審資料就完成了，而且在大四期間修

讀研究所學分費全免，以及縮短修讀時間，這些誘因正是讓我下定決心申

請五年一貫計畫。 

在大四選修研究所課程時，原本認為已經熟悉系上老師們的教學方式，

應該沒有太大的困難，但上了研究所的課程後，在上課評量方式與大學部

有很明顯的差異，課堂上經常與老師往來互動以及小組討論的機會也變多

了，不再像是大學不只是一味的接收老師的新知識，而是要花時間去思考、

去了解，在剛開始完全不能適應，但在老師們與系主任的輔導與協助下，

漸漸習慣研究所的上課方式，在大四這年幾乎修完了所有的學分。 

 

※建議： 

1.引導研究(一)希望能放在大四上，能有更多的時間思考研究的領域及主

題。 

2.希望也能有研究室的鑰匙。 


